

Violación de turista golpea Talamanca

[Crimen](#) · [Sexism](#) · [Discriminacion](#) · [Derechos humanos](#) · [Sociedad](#) · [Abuso sexual](#) · [Violencia y Abuso](#)

17 agosto 2022 Silvia Coto silvia.coto@lateja.cr

Una turista inglesa fue violada la madrugada del viernes de la semana pasada en Talamanca, Limón.

“Estamos cansadas de escuchar excusas de por qué el Gobierno no puede brindar servicios adecuados a las víctimas y sobrevivientes de violencia de género en la zona. Estamos cansadas de escuchar excusas sobre por qué las calles aún están oscuras, favoreciendo los actos delincuenciales”, dijo en un comunicado el colectivo Mujeres por Talamanca.

La víctima se encuentra en el país realizando voluntariado, porque pertenece a un grupo que protege la biodiversidad.

Yolanda Bertozzi, representante de Unidas por Talamanca, conversó con Teletica ayer y esto fue lo que dijo: “Son abordadas (las posibles víctimas) por locales que les ponen droga en la bebida y después les

dicen que las van a llevar a la casa y una vez inconscientes, las violan. Esto es muy grave, necesitamos investigación urgente, es necesario dar con esos delincuentes. No solo está pasando con las turistas, sino también en Sixaola en las fincas”, aseguró Bertozzi.

La turista afectada vino al país con la intención de trabajar en el rescate del medio ambiente, como ha ocurrido con muchas otras. El ataque se dio en playa Negra de Puerto Viejo.

El Instituto Nacional de las Mujeres (INAMU) confirmó la situación, que se dio justo un día después de que las autoridades de distintas instituciones trataran de establecer medidas para velar por la seguridad de los turistas.

Cindy Quesada Hernández, ministra de la Condición de la Mujer, lamentó lo sucedido.

“Lastimosamente se da un ataque sexual contra una extranjera. Por estar yo en la zona, atendí (el caso) de forma personal. La acompañé a los servicios médicos, le aplicaron lo estipulado en el protocolo de las 72 horas y le expliqué las opciones que tenía para interponer la denuncia; sin embargo, la joven se negó a denunciar por un asunto de temor a represalias, y contra su voluntad no podemos actuar; sin embargo, le reiteré que los canales de denuncia están abiertos y el acompañamiento por parte del INAMU está disponible”.

Faltan recursos. Quesada aseguró que aunque existía un compromiso del INAMU de dar atención en Talamanca, cinco veces por semana, eso debió modificarse a una vez cada 15 días.

“Desde el INAMU es imposible destinar personal exclusivo para una



Grupos de mujeres de Talamanca se manifestaron.

zona, esa acción haría que otras mujeres de lugares como Siquirres, Guácimo o Limón centro se quedarán toda la semana sin recurso de atención.

“Para la atención de estos casos en toda la región el INAMU solo cuenta con dos abogadas y dos psicólogas, situación de la que estamos plenamente conscientes y precisamente para atender este hecho es que se



Las mujeres dicen que el INAMU no les cumple lo prometido.

está presentando un plan integral para reforzar la atención en las regiones”, dijo la ministra.

Bertozzi dijo que es necesario que el INAMU las escuche y que también se haga algo pronto.

“Algo pasa con el tal plan de violencia contra la mujer que tiene el Inamu, ese plan tiene algo mal, no

nos preguntan a nosotros, a veces vienen y ni nos escuchan. Me interesa que el INAMU revise, no pueden ser omnipotentes que nos escuchan”, dijo Bertozzi.

En este año 10 mujeres han sido víctimas sexuales en Talamanca.

Escribe un comentario

Escuchar Ver página Compartir Guardar Más



La Teja
17 agosto 2022 (5)